

OITA WEEKLY



[RIテーマ] 「世界に希望を生み出そう」
[地区スローガン] 「ロータリーは学び舎であり、遊び場である
そして今、ロータリーアクションは世界を変える」
[大分RCスローガン] 「We are Rotarians」

第25回例会 2024年3月5日 No. 3483

例会／毎週火曜日 12:30 トキハ会館4F
会長 馬場ヒロ子／幹事 永田悠三郎

本日のプログラム

— 職場例会／大分エル・エヌ・ジー株式会社 —

点 鐘	12時30分	今週のお祝い
国 歌	君 が 代	結婚記念日 森若 利幸会員 3月 6日
ロータリーソング	奉 仕 の 理 想	大多和 繁孝会員 3月 7日
ゲスト・ビジター紹介	馬 場 会 長	岡本 浩幸会員 3月11日
会長の時間	馬 場 会 長	会員誕生日 佐野 真紀子会員 3月 8日
出席及び幹事報告	永 田 幹 事	見 学 会 13:00
委員会報告	関 係 委 員 長	
ニコボックス	徳高 S. A. A.	

第24回 2月27日 例会記録

出席報告	
会員総数 (免除会員)	53名 (3)
出席総数 (免除会員)	31名 (0)
出席率	62.00%
ゲスト	1名
ビジター	0名
1月30日 修正出席率 86.00%	

会長の時間 馬場会長 “水城跡と海景”

福岡県の太宰府天満宮の裏にそびえる宝満山は、福岡で最も登山者が多い人気の山です。子供が小さい頃は、家族と登っていました。頂上からは、東に英彦山を望み、北には玄界灘と、金印が見つかった志賀島や、井上陽水が歌った「能古島の片思い」の能古島が見えます。そして足下の太宰府の平野に目をこらすと、一直線に連なっている緑の森が見えます。これが遺跡として有名な水の城と書いて「水城跡」です。

この水城は664年に白村江の戦いで唐・新羅連合軍に大敗した日本が、敵の侵攻から太宰府政庁を守るために築られました。高さ10メートル、幅は80メートル、長さが1.2kmの土塁と堀でできており、発掘により当時の最新の土木技術を使った構造であることが分かりました。この規模からも当時の日本の緊迫した情勢が窺えます。時の天智天皇は唐との関係修復を急ぎ、遣唐使の派遣を開始しました。そうして1350年を経た今日まで、太宰府に築かれた水城がその役目を果たすことはなかったのです。今や広大な政庁跡には礎石だけが残り、毎年春になると水城跡には満開の桜が咲き誇るばかりです。

水城などの遺跡ではいにしへの人の痕跡に触れることができます。ただ大地の姿は人の営みにより時と共に変わってゆきます。写真家の杉本博司さんは、水平線の景色こそが古代の人間が眺めていたものと変わらない風景と考え、1980年頃から海の景色の「海景」という作品群を発表しました。水平線を画面の中央に置いた、海と空だけのモノクロームの写真を世界中で撮影しています。これらは「個人の存在を越えた時間の積み重ねるを表現する、普遍的風景を描く作品」として世界的に評価されています。

シリーズのひとつに、米国サンフランシスコ湾から北太平洋を望むタマルパイス山から撮った作品があります。彼はその頂上にたたずむ廃墟となった第二次大戦時の要塞跡を訪れました。それは昭和15年、日米関係に暗雲が漂いはじめた頃に作られたもので、日本の艦隊がサンフランシスコ湾に迫った場合のための基地でした。厚いコンクリートでできた洞窟のような内部の壁には、当時の日本の主な戦艦や空母50隻の名とその形の絵が残されていました。この基地から兵士は彼方の海をずっと見つめていたのです。しかし北太平洋の水平線上に、その艦隊が現れることはありませんでした。杉本さんは、霧にかすむ水平線の姿を写真に留めました。

私は杉本さんの作品に接し、遙か九州の地に残る水城跡を思い出しました。そして、備えを整えてじっと待ち続けるも、これを用いる機会は訪れず、やがて時間だけが積み重なってゆくことの意味を考えました。

湯布院の美術館COMICO Art Museumでは海景のこの本物の作品を見ることができます。以上で会長の時間を終わります。ありがとうございました。

幹事報告

永田幹事

1. 大分上野丘高校インターアクトクラブ創立総会 並びに認証状伝達のご案内

日時 2024年3月28日(木) 18:00から
(登録開始17:30)

場所 ホテル日航大分オアシスタワー3階
紅梅の間

理事会議事録

2023-24年度 第13回理事会 2024年2月6日(火)

馬場 山本 杉原 永田 麻生 福田 橋本均 川野 中野

1. 大分ロータリークラブの会費について

<委員会からの提言>

- 収入増
- ・年会費を20万円に引き上げ。
 - ・ファンド負担金を復活。
 - ・入会金の徴収は見送り。
- 支出減
- ・当面、ダンディーズ補助金と親睦ゴルフコンペ補助金の支出を廃止。
 - ・今後、収支の安定的な黒字化が実現した際には、支出の復活を視野に入れる。

この提言を受けて大分ロータリークラブ理事会で会費について検討した結果

→年会費 20万円

→ファンド負担金 従来通り年間1万円を徴収する と決定。

後日、全員協議会で採決する。

2. 米山世話クラブ募集について

→2024年度米山記念奨学生 世話クラブには応募しない

委員会報告

ロータリー財団委員会 森若委員長
社会奉仕委員会 緒方委員長
公共イメージ委員会 尾野委員長

2月9日金曜 永田幹事、公共イメージ尾野委員長で城原(じょうはる)の小百合ホームに食器棚の贈呈式に訪問しました。同社会福祉法人は戦後の別府での進駐軍支援の修道院に端を発する歴史ある施

設だそうです。当日は吉田施設長と高橋事務長が出迎えられました。冒頭大分ロータリーからの長年の支援に謝辞が述べられました。

永田幹事より目録が吉田施設長に贈呈されました。社会福祉協議会等からの委託事業で、諸般事情により養育が困難となった子供の一時的な緊急避難(ショートステイ事業)のために新設されたスペースで、苦しんで来られる子供さんたちを少しでも、暖かく出迎える部屋の調度として食器棚が活用されるべく設置出来たことに、現地を案内されたうえで施設長よりあらためて御礼の言葉がありました。

同日は引き続き夕方の渋滞の中場所を鶴崎に移動し、財団の森若委員長も合流して子ども食堂の実運営の現場を視察しました。県立鶴崎高校に隣接する空き家を活用された子ども食堂は、コロナ前は週1回、現在は月2回開設されているとのこと。活動の代表は、大分市観光協会 会長をされている安部泰史さん。男性だけで運営されている子ども食堂としても全国で珍しい存在のようです。当日は、大分県社会福祉協議会からの2名の視察者が同席されました。代表の安部さんからも、大分ロータリーからの長年の支援に謝辞が述べられました。地元大学生、高校生の社会奉仕活動の場所として連携して、寺子屋の様な形で子供さんの宿題のお手伝いなどがなされていました。代表安部さんの活動への情熱と行動力は圧倒されるものがありました。食事前全員での宮沢賢治の「雨ニモマケズ」の全文朗読は、さすが毛利空桑(もうりくうそう)記念館に隣接した場所柄かと感銘しました。食事の事故回避と“男厨”の観点から、メニューはカレー限定だそうです。我々視察者も共に音読後、当ロータリークラブ寄贈のバーモンドカレーを学校給食プレートで、ご一緒させていただきました。甘い大盛りのカレーに我々3人は、四苦八苦して完食しましたが、運営者のお替わりコールに、森若会員が軽やかに応えてくれていました。今回の視察で一番活躍した森若会員の胃袋に感謝します。おごちそうさまでした。

当日の様子は、公共イメージ委員会より地区ホームページの地区動向ニュースに投稿されています。

https://www.ri2720.org/section_news/

会員誕生日お祝い

須藤礼会員に馬場会長から誕生日記念品が贈呈され、ご本人からコメントをいただきました。

ニコボックス

松本副 S. A. A.

●松本 淳也 会員（2口）

去る2月8日から17日にかけてJR九州駅ビルグループの視察研修でスペインに渡航してまいりました。バルセロナではガウディの建築群を見学し、フランスに近い北西部のビルバオではアートをテーマにしたまちづくりに耳を傾け、美食の街サン・セバスチャンではバル巡り、首都マドリードや古都トレドでは往時の太陽の沈まぬ大帝国の栄華の蹟に圧倒され、まさに「百聞は一見に如かず」。たいへん多くの学びを得てまいりました。とはいえ、機内を含めて滞在中は朝から昼、夜、カヴァとワイン漬けの毎日でしたので半分しか記憶に残っていないかもしれませんが・・・ともあれスリにも遭わず無事に帰国したことに感謝して2口ニコニコします。

卓 話

“Oita Cultural Expo! '24”

Yamaide Art Office 株式会社

代表取締役 山出 淳也 氏

現在、ビジネス分野においてもアートという単語が用いられ始めています。

投資商品のようにアートを扱いながらも自社のブランド力を高めるため。世界への足がかりとして高額なアートを活用する例。常識を疑い創造的なアイデアが求められるVUCA時代においてアート思考が重宝されていること。なんでもない場所にアートが置かれ固有の場所に変わった瀬戸内の事例など、ブランディング、マーケティング、人材育成、観光振興など、多方面でアートそのものや創造的思考が社会や企業に実装されています。

政府も万博にあわせプラスワントリップを標榜し、魅力的な地方への送客を図る手法としてアート×地域に着目しています。

そして今大分県では、「福岡・大分DC」にあ

わせ、国内外で活躍するアーティストの展覧会と地域ならではの食文化を体験するツアーからなる『Oita Cultural Expo! '24』を、県内各地で実施することになりました。ツアーの販売は少し先なのですが、いち早く皆さまにお伝えしますね。

①<佐伯市> JR佐伯駅発着

終戦の日をテーマにしたアート鑑賞と、海と人々の関係性を見出すバスツアー。昼食は特別なブイヤベースをご賞味あれ。

開催日：4/14(日)、5/5(日)、5/19(日)、6/8(土)

全て11:00~16:00

料 金：6,000円（昼食代含む）

②<臼杵市> JR臼杵駅発着

石と土がテーマのバスツアー。ほんまもん農産物の生産者訪問からスタートし、アーティストによる食事と朗読の公演《石が土になる間に》を体験。

開催日：5/18(土)、5/19(日)、6/8(土)、6/9(日)

全て11:00~15:00

料 金：6,000円（食イベント含むツアー）

③<国東半島> JR別府駅/大分空港発着

点在するアートを巡り地域食材と出会い、国東に移住した川崎遼平（1つ星シェフ）によるスペシャルなディナーへと繋がる1泊2日のバスツアー。国東半島のアート作品をキュレーションしてきた山出がご案内。

開催日：4/20(土)~21(日)、4/27(土)~28(日)

合計2回 全て9:00~翌15:45

料 金：23,500円（昼食2回・夕食1回・朝食1回・宿泊費含む）

※詳細は公式WEBサイトをご参照ください

<https://www.oita-cultural-expo.com>

私は、2025年『大阪・関西万博』にあわせ、今ある多様な地域資源×食文化ツアーや、アートによる取り組みを新たに造成した集合体として、大分文化博覧会すなわち『Oita Cultural Expo! '25』を県内各地で開催してはどうかと考えています。そのためにも、今年開催する『Oita Cultural Expo! '24』を成功させるべく準備を重ねています。皆様、どうぞお力お貸してください！よろしくお祈いします!!

お知らせ

- 3月28日(木) 大分上野丘高校インターアクトクラブ
創立総会並びに認証状伝達式
18:00～(登録開始17:30)
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間
橋本仁会員、中野会員、須藤会員
- 4月7日(日) 地区研修・協議会
10:00～16:00 熊本城ホール
次年度会長・幹事・委員長
- 5月17日(金)～18日(土) 地区大会
17日 8:00～ 地区大会記念親睦ゴルフ大会
(ローレル日田カントリークラブ)
16:45～17:30 ガバナー補佐・会長・幹
事会議(パトリア日田)
18:40～20:20 希望交流会
(みくまホテル)
18日 12:30～17:30 本会議(パトリア日田)
18:30～20:30 R I 会長代理歓迎晩餐会
(マリエール・オークパイン日田)

例会予定

- 3月12日(火) 夜間例会 18:30点鐘
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間
小手川会員卓話
「イスラエルとウクライナ:バイデン
政権も説得できない袋小路」
- 3月19日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 3月26日(火) ゲスト卓話 村田 潤 氏
(大分市企画部次長兼スポーツ振興課長)
「大分市のスポーツ行政について」
- 4月2日(火) 荻原会員卓話
- 4月9日(火) 新会員歓迎夜の例会
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間
18:30点鐘～例会行事～懇親会
(出席8,000円 欠席4,000円 後日請求)
- 4月16日(火) 定款第7条第1節に基づく休会

- 4月23日(火) ファンド奨学生卓話
- 4月30日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 5月7日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 5月14日(火) 新・旧クラブ協議会
- 5月21日(火) 地区大会報告/新年度クラブ協議会
- 5月28日(火) 通常例会
- 6月4日(火) 通常例会
- 6月11日(火) 定款第7条第1節に基づく休会
- 6月18日(火) ゲスト卓話 チュカ・アシーケ 氏
(在福岡米国領事館 米国首席領事)
- 6月25日(火) さよなら夜の例会 18:30点鐘
ホテル日航大分オアシスタワー3階 紅梅の間

例会変更

クラブ名	開催日	会場
別府北	3/6(水)	ホテル別府パストラル
大分臨海	3/11(月)	ホテル日航大分オアシスタワー
大分1985	3/18(月)	トキハ会館
大分臨海	3/25(月)	ホテル日航大分オアシスタワー
大分1985		トキハ会館
別府北	3/27(水)	ホテル別府パストラル
大分東	3/28(木)	トキハ会館
大分南	3/29(金)	トキハ会館

週報編集担当者

3月12日号	仲摩和雄
3月26日号	船津英嗣
4月2日号	間瀬哲也
3月9日号	尾野文俊

事務局よりお願い

例会中に委員会報告やその他発表をされた場合は、週報作成の都合上、必ず翌日午前中までに原稿を事務局までメール送信ください。

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御国に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永久に栄えよ
我等のロータリー

事務局

大分市府内町1丁目2-15 トキハ会館4F
TEL 097 (532) 0611 FAX 097 (532) 8386
E-mail oitarc@mist.ocn.ne.jp
ホームページ <http://www.oita-rc.jp/>